

LDZ 04.10.2024

Nistkästen für Schleiereulen, Turmfalken und Mauersegler

Natur- und Artenschutz-Plaketten für Eberholzer Kirchengemeinde

Eberholzen – Nach den monatelangen Sanierungsarbeiten des Eberholzer Kirchturms fanden jetzt die beiden Nistkästen, die von Eulen und Turmfalken belegt sind, wieder ihre alten Plätze im Turm der St. Bartholomäus-Kirche.

Es war ein Anliegen von Angelika Krueger von der AG Eulenschutz des Nabu Hildes-

heim und dem Eberholzer Günther Schluhe, der mit der Aktion vertraut war und die die Nistkästen neu montierte, reinigte und mit neuem Einstreu versah. Sie befinden sich wieder auf der Ebene mit den Kirchenglocken.

„Die Vögel lassen sich vom Glockengeläut nicht stören. Sie bevorzugen sogar Nist-

plätze in Kirchtürmen, weil sie dort, von Menschen ungestört, brüten können. In der Etage darunter brüten seit mehreren Jahren Turmfalken in einer Mauernische, im letzten Jahr wuchsen dort sieben Jungfalken auf“, bestätigt Angelika Krüger den Bruterfolg. Die Mauernische für die Turmfalken soll noch nach in-

nen vergrößert werden, so dass sie zukünftig mehr Platz für den Nachwuchs haben.

Auch an die Mauersegler, die schon seit vielen Jahren ihr Brutgeschäft im Kirchturm nachgehen, wurde gedacht. Für sie wurden zehn Nistkästen unter dem Dach des Kirchturms eingebaut.

Im April 2019 hatte die AG Eulenschutz des Nabu einen Schleiereulen-Nistkasten mit Einflugloch in der Schallluke in Richtung Süden des Kirchturms eingebaut. Außerdem befindet sich seit rund 20 Jahren noch ein kleinerer Nistkasten im Kirchturm, gegenüber liegend, mit Einflugloch in Richtung Norden. Als Ende 2022 die Sanierung des Kirchturms bevorstand, wurden die Nistplätze geschlossen, denn am Kirchturm wurde das Gerüst für die Sanierung aufgebaut.

Die Eberholzer Kirchengemeinde wurde für ihr Engagement für den Natur- und Artenschutz mit den Plaketten „Lebensraum im Kirchturm“, „Eulen willkommen“ und „Mauersegler willkommen“ des Nabu Hildesheim ausgezeichnet.

bn



Die Bartholomäus-Kirchengemeinde Eberholzen wurde für ihr Engagement für den Natur- und Artenschutz mit den Plaketten des Nabu Hildesheim ausgezeichnet.



Günther Schluhe hat auch den Schleiereulen-Nistkasten wieder an seinen alten Platz montiert. Nach dem Reinigen hat er neues Einstreu verteilt. Bald wird das Schleiereulenpaar wiederkommen und das Brutgeschäft beginnen.

FOTOS: NEUMANN